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 IMAGINE ROTARY 

ソ ン グ それでこそロータリー 

会 長 談 話 荒木康雄会長 

 今年の正月はコロナ禍による

行動制限のない正月でしたの

で、久しぶりに家族の帰省や来

客など賑やかなお正月だったか

と思いますが、お年玉などの支

出も多くなり財布から福沢諭吉

さんの出ていく数も多かったのではないでしょ

うか。その福沢諭吉の一万円札の製造が昨年 9

月で終了しました。日銀による 2024年の紙幣変

更に備え昨年から新紙幣の製造を本格化させて

います。紙幣は偽造防止のため 20年に一度変更

され、一万円札は渋沢栄一、五千円札が津田梅

子、千円札が北里柴三郎になります。紙幣は日

銀が発行していますが実際の製造は国立印刷局

が担当し、新一万円札は傾けると渋沢栄一の肖

像が動いて見えるという世界初の 3Ｄホノグラ

ムという新技術が使われているとのことです。 

 昨年 5月、沖縄が日本に返還されて 50周年を

迎えました。本土復帰により沖縄の法定通貨は

米ドルから日本円へと替わりました。世界的に

も前例のないこの通貨交換には多くの苦労が伴

ったそうです。当時 540億円の現金を 160個の

コンテナに入れ 2隻の海上自衛隊輸送艦に乗せ

て本土から運び、離島を含む 190ヶ所で 6日間

かけて住民が持つドルと交換されました。この

通貨交換は沖縄の人々に痛みを強いることにも

なりました。前年の「ニクソン・ショック」に

よりドルの価値が急落し、1ドル 360円に固定

されていた為替レートが切り下げられ復帰時の

交換レートは 305円に決まりました。人々の所

有するドルが 2割近く目減りすることになった

ため、日本政府は住民が所有するドルを申告さ

せ交換時の差損を保証する「通貨確認」を実施

しましたが、それ以降のドル交換は補償対象外

となりました。割高な日本円に交換された復帰

直後の沖縄では、便乗値上げも相まって物価が

著しく高騰し消費者物価指数は年間 21.7%も上

昇して社会問題になり「生活は苦しくなるばか

りで復帰しても何も良いことがない」と嘆く声

が資料に残っています。本土に住む私たちは沖

縄が日本に返還されたことを喜ぶばかりでした

が、返還 50周年を機に改めて沖縄に住む方々の

過去・現在のご苦労を忘れてはならないと思い

ます。 

尚、念のため申し添えますが、来年 2024年の

新紙幣への変更には交換レートの変動も期限も

ありませんのでご安心下さい。 

幹 事 報 告 別紙をご覧下さい 

出 席 報 告 会員数 56名 内出席免除 19名 

出席者 31名 事前メーキャップ0名 出席 72.09％ 

ニコニコボックス  

・小松献臣 不動産業界の業者研修会を 50年連

続受講し、表彰されました。 

下期事業計画発表 

クラブ管理運営委員会 登内豊明委員長 

〈上期事業報告〉 

例会が休会になる時期もありまし 

たが、ニコニコボックスの年間目 

標 1,000,000円に対し 12月時点で 

は 294,500円集まっております。 

〈下期事業計画〉 

更なる皆様のご協力をいただき、年間目標金額を

達成できるように頑張りたいと思います。例会や

行事など、計画通りには行かないこともあると思

いますが、積極的なご協力を何卒よろしくお願い

いたします。 
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クラブ会報委員会 唐木 拓委員長 

〈上期事業報告〉 

①担当者を正副に決め、クラブ例会・  

イベント等の活動を、写真・記事等 

で記録した。 

②会報は事務局に編集をお願いし、原 

稿等の確認し、次の例会までに発行、配信した。 

③Facebookにできる範囲内で例会の内容を掲載 

した。 

〈下期事業計画〉 

①例会・イベント等の正副担当を決め、写真・記 

事等で記録する。 

②引き続き事務局に協力を仰ぎ、会報を次週例会 

時までに発行する。 

③引き続きできる限り Facebookなど活動報告を 

掲載する。 

④ガバナー月信、ロータリーの友への投稿の推進 

を模索する。 

会員増強委員会 鈴木正比古委員長 

〈上期事業報告〉 

クラブフォーラム（会員増強・拡大）

は中止となったが IGM において新会

員候補者リストの見直しを行い、候補

者の精査を行うことが出来た。 

〈下期事業計画〉 

会員の皆さんのご尽力により加入に前向きな候

補者が複数いる状況であるので、加入に向けて最

後の一押しを行いたい。新会員候補者リストの追

加、更新を行いながら更なる勧誘アプローチを実

施する。会員 2名の純増目標に向かい確実に会員

増強を図る。 

親睦活動委員会 大石ひとみ委員長 

〈上期事業報告〉 

８月２０日に予定していた納涼例会

は新型コロナウイルス感染拡大によ

り中止。 

１２月２５日に予定していた年末家

族会は新型コロナウイルス感染拡大により中止。 

〈下期事業計画〉 

４月 6日 観桜会を開催予定。 

情報・プログラム委員会 小松献臣委員長 

〈上期事業報告〉 

卓 話 

・米山奨学生 劉 子渝(りゅう しゆ)さん  

演題「留学生としての私」 

・伊那美装㈱菅 靖世会員 演題「私の履歴書」 

・八十二銀行吉田秀樹会員 演題「私の履歴書」 

・IGM開催 

・新入会員の入会事前説明会 

〈下期事業計画〉 

・下期卓話 3月 23日(木) 

・会員、会員外の卓話(予定) 

・下期 IGM 2月 2日(木) 

・新入会員の入会事前説明会 

・インフォーマルミーティングの開催 

国際奉仕・財団委員会 赤羽弘之委員長 

〈上期事業報告・下期事業計画〉 

上期におきまして、会員の皆様にご協力を頂きま

してありがとうございます。 

下期におきましても、引き続きご寄付のお願いを

しつつ、他委員会の事業に、協力をして参ります。 

職業・社会奉仕委員会 城取健太委員長 

〈上期事業報告〉 

・毎月例会にて「四つのテスト」の唱 

和を行った。 

・10/15 ロータリー奉仕デー「クリー 

ンアップ天竜川大作戦」の協力・参 

加を行った。 

・伊那弥生ヶ丘高校キャリア教育授業 

への協力 

打ち合わせ。電話にて担当の教員とスケジュー 

ル、講師等について協議を行った。 

〈下期事業計画〉 

・伊那弥生ヶ丘高校キャリア教育授業への協力 

1月開催予定 

青少年奉仕委員会 唐澤洋祐委員長 

〈上期事業報告〉 

・「第 20回伊那ロータリー杯」を９月 19日、11 

月 13日に開催しました。 

・「信州伊那中尾歌舞伎 伊那ロータリークラブ

特別公演~青少年に伝えたい地域伝承芸能~」

を 11月３日に開催しました。 

〈下期事業計画〉 

・「ボーイスカウト伊那第１団」の活動支援 

・5月 11日例会 クラブフォーラムの実施 

 

 

 

 

 

 


